

# *Jóvenes enfrentarán máximos retos del ciclismo en Cuba*



Foto: Fepaci.

La Habana, 30 dic (RHC) Jóvenes ciclistas enfrentarán los mayores retos de ese deporte en sus compromisos internacionales en 2025, quienes a su vez asumirán el nuevo ciclo olímpico, encabezados por los menores de 23 años.

Los de esa categoría tendrán como meta principal los II Juegos Panamericanos Júnior de Asunción 2025, con el incentivo de que obtendrán su clasificación directa a los Juegos Panamericanos de Lima

2027 los campeones en ambos sexos de ruta, contrarreloj, pista, montaña y BMX.

En el Campeonato del Caribe en Guyana, en noviembre, certificaron cupos para Cuba a la lid múltiple en la capital paraguaya Daymelín Pérez (oro en contrarreloj y plata en ruta), Randol Izquierdo (oro en ruta), y Amed Marcos y Liannis Mesa (bronces en ruta).

Otros como José Alberto Domínguez, Brian Guardado, Alexandro Rubio, Ricardo Delgado y Anabel Fernández aparecen también entre los aspirantes a integrar la selección de lujo a las competencias internacionales con interés para la Isla.

Uno de estos jóvenes pedalistas con serias pretensiones es el veinteañero Izquierdo, quien por su desempeño, incluido en carreras de mountain bike (MTB), fue reconocido entre los diez mejores atletas del ciclismo en 2024.

Resultó en 2023 el novato del año del deporte en Ciego de Ávila y ya este año mereció ser incluido entre los diez más destacados del deporte en general.

¿Qué representan esos premios para ti?

Recompensa al sacrificio durante un año fuerte y orgulloso de que en mi tierra se reconozcan mis logros, quiere decir que he ido cumpliendo retos cada vez superiores.

En tu opinión ¿cuáles fueron tus mejores actuaciones de este período?

Lo más destacado pienso que fue convertirme en campeón del Caribe sub-23 en la ruta y titular nacional por tercer año en MTB.

¿Cuál modalidad te gusta más?

Ambas me apasionan. Le pongo seriedad a las dos.

¿Por qué ha sido este tu mejor año?

Cumplí un buen año de preparación intensa y por los desafíos internacionales como el Tour de Panamá y la Vuelta a Chiriquí, que me van consolidando para ser un ciclista con mayor calidad y experiencia.

¿A qué te compromete haber asegurado boleto para Asunción 2025?

Es un reto en mi carrera deportiva, no solo asegurarlo sino que nos obliga a prepararnos al máximo y lograr un buen desempeño. Aspiro a que podamos clasificar otras plazas para llevar un equipo completo a Paraguay, esa debe ser la próxima meta de mis compañeros.

¿Otros resultados que valoras como importantes para ti?

Anteriormente haber ganado el premio La Farola, las medallas de plata y bronce en montaña en los Juegos del Alba y la participación en los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023.

¿Cuándo te iniciaste en el ciclismo. Alguien te “embulló”?

Tendría unos siete años. Fueron muchos quienes me motivaron, con algunos hoy en día compito en el mismo pelotón, pero un amigo de mi papá, el exciclista Héctor Rodríguez me preparó mi bicicleta medida 20 y gomas gordas con timón, manillas y punteras, y me regaló un trajecito y el casco. Ese día fue como mi juramento de que sería ciclista toda mi vida.

¿Cuánto significan Jorge Luis Izquierdo y Maité Rodríguez en tus logros deportivos?

Mis padres representan todo, gracias a ellos cumplo mis sueños.

¿A quiénes más agradeces su ayuda a tus progresos en el ciclismo?

A todos mis entrenadores desde la base; a Jorge Adriano, gran amigo que me impulsa cada día a superar obstáculos y a Jesús Barrios, mi tío abuelo, entrenador de varias generaciones de ciclistas y de la selección nacional.

¿Qué haces además de entrenar?

Estudio en el Esfaar Giraldo Córdova Cardín la licenciatura en Cultura Física, y como entretenimiento practico patinaje y motociclismo, pura adrenalina como decimos.

Por eso te gusta desafiar las extensas rutas, las montañas...

Si me tengo que retirar de una carrera será por algo muy grande, siempre que tenga posibilidades la termino, y en las lomas, aunque venga muerto, no pongo el pie en el asfalto, ni me detengo, creo que es psicológico porque pienso que si lo hago una vez me adapto y puedo querer repetirlo, pero es que cuando escalo el espíritu siempre me dice sigue... sigue.

¿Aspiraciones?

Este año que viene las competencias más importantes de mountain bike y ruta clasificatorias para Asunción, y más allá del 2025 lograr participar en carreras que me permitan elevar mi nivel cada vez más y poder seguir soñando. (Tomado de JIT).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/373099-jovenes-enfrentaran-maximos-retos-del-ciclismo-en-cuba>



**Radio Habana Cuba**